



**Obmann für Schulungen:
Sven Peterseim**

Auf der Ennert 30
57462 Olpe
Handy: 01 71 – 74 57 080
E-Mail: sven@peterseim.info

Jahresbericht 2023

Königinnenvermehrungslehrgang 2023

Im vergangenen Jahr wurde der Königinnenvermehrungskurs vollständig überarbeitet und erfolgreich mit zwei Referenten durchgeführt. Herr Markus Schreiber engagierte sich besonders, indem er seine Bienenvölker zur Verfügung stellte und einen erheblichen Teil seiner privaten Zeit für praxisnahe Erfahrungen in der Bienenzucht investierte.

Referentenlehrgang 2023

Die Beantragung der Fördermittel stellte sich als herausfordernd dar aufgrund der neuen EU-Fördermittel-Anträge. Dennoch konnten wir stolz die Ausbildung von 16 neuen Referentinnen und Referenten verzeichnen. Der diesjährige Kurs beinhaltete ansprechende Themen in den Prüfungen. Es freut mich zu sehen, dass der Landesverband nun über neue Dozenten mit interessanten Themen und Schwerpunkte verfügt.

Nach erfolgreichem Abschluss des Kurses wurden Testvorträge im KIV Olpe durchgeführt, wofür wir dem KIV Olpe für die Kostenübernahme danken. Frau Hohage unterstützte die Kursteilnehmer, indem sie sich die Vorträge anhörte und direktes Feedback gab. Dies ermöglichte den neuen Referenten eine verbesserte Reflektion auf ihre Vortragsmethodik und Auftritte.

Rhetoriklehrgang

Anschließend entwickelten wir einen neuen Rhetoriklehrgang mit Frau Hohage, der auf innovativen Techniken basiert. Wir hoffen, dass dieser neue Kurs die Multiplikatoren dazu ermutigt, in ihren Vereinen mehr Vorträge zu halten.

Überarbeitung der Grundkursunterlagen

Aufgrund der Situation mit den EU-Fördermitteln war es leider nicht möglich, den Kurs extern überarbeiten zu lassen. Wir hoffen, dass dies im Jahr 2025 umsetzbar sein wird.



Testmodell Grundkurs "Generation 21" des Landesverbands Bayerischer Imker e.V.

In Zusammenarbeit mit dem Imkerverein Olpe e.V. haben wir das Kurskonzept getestet, bei dem Theorie und Praxis getrennt werden. Die Praxis findet am Vereinsbienenstand statt. Jeder Jungimker erhält im ersten Jahr einen Ableger und bewirtschaftet im zweiten Jahr das daraus entstandene Wirtschaftsvolk. Das Konzept bringt viele Vorteile, aber auch einige Herausforderungen mit sich. Nach Abschluss des Versuchs werden weitere Erfahrungen und daraus gewonnene Erkenntnisse mitgeteilt.

Zusätzlich zu den genannten Aktivitäten waren diverse Termine des Verbands, wie der Honigmarkt, zu stemmen. Aufgrund der Krankheit der Honigobfrau musste in diesem Jahr von allen Beteiligten mehr Arbeit geleistet werden.